

### Colegio de San Antonio

DIRIGIDO POR  
**DON ANTONIO MORALES ROCAMORA**  
SAN LORENZO, 5.—MURCIA

CURSO DE 1898 A 99

En este antiguo y acreditado centro de enseñanza, quedará abierta la matrícula desde el 1.º de Septiembre, para los estudios siguientes:  
**Instrucción primaria** en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.  
**Segunda enseñanza** completa, cuyos alumnos, además de las clases que tienen en el Colegio con sus respectivos profesores, asisten también a las oficinas del Instituto Provincial.  
**Academia preparatoria** para carreras especiales del Estado, civiles y militares.  
**Curso preparatorio** para las carreras facultativas de Derecho y Filosofía y Letras.  
**Asignaturas de adorno:** Francés, Dibujo, Música y Gimnasia.  
Las clases de instrucción primaria empezarán el 15 de Septiembre, y las de segunda enseñanza y carreras especiales, el 1.º de Octubre.  
Los alumnos son internos, mediopensionistas, permanentes y externos.  
Para más antecedentes pidanse reglamentos al Director.

## Papelería Inglesa

Inmenso surtido en artículos de novedad para regalo a precios económicos

Casa especial en caprichos

Completa colección en objetos de gran lujo y novedad para despachos y escribanías.

### LOPEZ Y COMPAÑIA

55, Platería, 55.

MURCIA

Gabinete Quirúrgico Dental

DE  
**Enrique Renard**

Cirujano-Dentista  
por la facultad de Medicina  
de Madrid.

Curación de las enfermedades de la boca.

Extracción y limpieza; empastaduras, limadura y orificación de los dientes y muelas.

Especialidad en toda clase de aparatos dentales, de presión atmosférica en oro, platino, aluminio, níquel y en cañuchas.

Coronas de oro esmalte, dientes Rishimon y de Logan. Trabajos de puentes; extracción por el aparato electroanestésico.

Consulta de 9 a 1 y de 3 a 6.

Calderón de la Barca, número 1.

GRAN SALON BARBERIA

### LA UNIVERSAL

S. BARTOLOMÉ, 1

Montado con todos los adelantos modernos.

No omitiendo sacrificio alguno el dueño de este establecimiento, ha instalado un buen número de diferentes aparatos para la desinfección rápida y segura de todos los útiles de servicio, la cual se hará a presencia del parroquiano en previsión del contagio de la alopecia.

Esta operación higiénica y esmeradamente limpia, garantiza y recomienda por sí sola el servicio de establecimiento.

A demás se limpia la cabeza con toda clase de duchas, lavado y fricciones. Servicio esmerado en todo, cumpliendo con las mejores capitales.

Gran salón barbería LA UNIVERSAL

San Bartolomé, 1

## JOYAS INGLESAS

El acreditado joyero D. Alfonso Perona, acaba de recibir un magnífico surtido.

Riqueza, variedad y buen gusto.

Se hallan expuestas al público en la feria.

Casetas números, 11 y 12

## VALCARCEL

### A LOS CICLISTAS

Cien modelos jersey gran novedad especiales para las carreras.

Nuevas remesas de guantes blancos largos para baile y cortos para paseo.

Corbatería, camisería, perfumería y artículos de gran novedad propios para regalos de feria.

Platería, 45 y 47.—MURCIA.

Murcia 4 de Septiembre de 1898.

## Atados los cabos

—¡Gracias a Dios que se van a abrir las Cortes!

—Sí, ¡gracias a Dios!

—Así saldremos, por fin, de este marasmo en que vivimos.

—¡Y que lo digas!

—La nación adquirirá al menos la conciencia de su estado.

—Mucho que sí.

—Sabremos lo que ha pasado, lo que pasa, lo que va a pasar.

—No, eso no. La libertad parlamentaria será, sin duda, absoluta. De lo único que no se podrá hablar en las Cortes será de las causas de la guerra, del curso de la campaña, de la organización militar, de los desastres de Cavite y Cervera, de las capitulaciones de Santiago y Manila, de los sucesos que precedieron a la ruptura de hostilidades, de la suspensión de las mismas, de las cláusulas del protocolo, de los trabajos de la comisión mixta y de otras cosas a este tenor.

Ahora, si cualquier señor diputado quiere proponer un proyecto de ley de carreteras...

—¿De suerte que el Parlamento español no podrá formular juicio sobre los sucesos acaecidos?

—No.

—¿Ni señalar responsabilidades?

—No y no.

—¿Ni prever, prevenir, aconsejar, ilustrar, sugerir, dictar reglas y marcar rumbos para las contingencias futuras?

—No, y no, y no.

—Pero las oposiciones no se resignarán a esa anulación del Parlamento.

—A la fuerza ahorcan.

—Anunciarán interpelaciones.

—El gobierno no contestará.

—Presentarán proposiciones incidentales.

—Serán ahogadas al nacer.

—Apelarán a la obstrucción.

—La mayoría declarará la sesión permanente.

—Entonces, ¿quieres decirme para qué se reúnen las Cortes?

—Pues para tres cosas, a saber: primera, para dar al gobierno un voto de gracias por la suspensión de las garantías, autorizándole para continuarla; segunda, para autorizar al ejecutivo (y van dos) a ceder un buen pedazo del territorio español; tercera, para prorrogar las autorizaciones (y van tres), por cuya virtud puede el ministro de Hacienda sacar al contribuyente hasta la cerilla del oído.

—¡Bonito papel el de las Cortes!

—¿Qué quieres? Ello así es.

—En fin, ¡qué diablo! Los oradores de oposición hablarán. No les han de plantar una mordaza. Al menos tendremos el gusto de ver cómo ponen al gobierno de chupa de dómíne. A falta de otro mejor, siempre será un consuelo leer, reproducidos en los periódicos, sus dieterios y sus apóstrofes.

—Los periódicos no podrán probablemente reproducir en sus columnas los discursos de los oradores de oposición. Los de los ministros en cambio es seguro que se publicarán sin obstáculo ni inconveniente. En eso consiste la libertad bien entendida.

—Entonces para saber lo que han dicho los oponentes habrá que recurrir a la «Gaceta».

—¡Hum! Yo no me fiaría. ¿Quién sabe si las arengas de oposición un poco rudas no saldrán en el periódico oficial con tachaduras y enmiendas?

—Aun le queda a uno el recurso de acudir a la tribuna pública.

—La tribuna pública estará ocupada acaso durante las sesiones por una taifa de caballeros de la policía secreta.

—No resta otro medio sino preguntar lo que han dicho a los mismos diputados.

—Sí, pero con cautela. Hay conversaciones que son sediciosas, y como ahora están suspendidas las garantías...

—Segun eso el Parlamento se va a

reunir y va a deliberar a concierros tapados.

—Sí.

—El parlamentarismo ha dejado de ser un sistema de publicidad.

—Sí y sí.

—El poder legislativo es algo de misterioso, de oculto, de clandestino, de furtivo que discute en las sombras como la Inquisición y se reboza en el misterio para obrar como el tribunal de los Diez.

—Sí, sí y sí.

(Larga pausa. Los interlocutores se contemplan uno a otro, pensativos y ensimismados.)

—¡Y a eso ha venido a reducirse a la postre el régimen parlamentario!

—A eso.

—¡Qué lástima de sangre la que se ha derramado por implantarle!

—Es verdad; ¡qué lástima!

Alfredo Calderón.

## SEPTIEMBRE

Mes de Vulcano y de Libra.

El sol acaba de marchitar las plantas.

Les dió el color, la frescura, el atractivo y la lozanía. Y se los quita.

Así acaba el tiempo con la misma fama que da a los hombres.

En Septiembre son iguales las noches y los días.

Las mareas muertas se acaban, y las mareas vivas empiezan.

Es el mes de la Luna. Nunca brilla con luz más fuerte.

Es el poético mes de los melancólicos sonidos del campo. El mes de los enfermos interesantes. Los que padecen de las vísceras se agravan y se preparan a morir en Octubre.

Caen los últimos frutos del árbol. La naturaleza está como en las recién paridas; agonizante pero satisfecha.

Caen las primeras hojas. Pronto serán los árboles esqueletos. Pronto se podrá mirar al sol como lo miran las águilas, cara a cara.

En Setiembre acaban de emigrar las codornices y van emigrando las golondrinas.

En Septiembre murió Virgilio, murió D. Rodrigo, acabando la monarquía visigoda, y murió D. Pelayo.

También murieron en este mes Carlos V., don Juan de Austria, Fernando VII, Castaños, Covarrubias, el príncipe de Viana, Walter Scott, Fenimore Cooper, Cronwell y el Papa Martín I.

Y ocurrieron en este mes las matanzas de la revolución francesa.

La revolución española no mató personajes sino instituciones, formas de gobierno, prácticas, usos y costumbres políticas.

Avanzaron el progreso democrático y la decadencia económica.

Se renovó la vida como ahora se desea que se renueve.

Y entraron a gobernar y a influir decisivamente en la política, aquellos individualistas que bajo la dirección de Figuerola trajeron la economía clásica a España, y se llamaron Moret, Echegaray, Gabriel Rodríguez, Sanromá, Bona y sus discípulos.

Los partidarios de la gente desconocida debían reunir asambleas y meetings como aquellos lo hicieron. Porque al fin y al cabo, mejor ó peor inspirados, los economistas españoles merecieron el gobierno porque conocían las ciencias morales y políticas, eran grandes oradores, demostraron singulares talentos y no sólo por nuevos, sino por ilustres gobernaron el país.

A ver, pues, cómo se da ahora a conocer la gente nueva. Porque tan necesario es para gobernar el convencimiento del propio valer como la pública demostración del mismo; en libros, en conferencias, en discursos, y en algo serio, permanente y útil.

LOS ANIMALES

Y LA MÚSICA

Cuenta la «Revista Británica» que en el jardín Zoológico de Londres, han hecho recientemente experiencias sobre la aptitud musical de ciertos animales.

Por los resultados obtenidos, la antigua leyenda de Orfeo, rodeado de leones y tigres estáticos ante las cuerdas de la lira del «referido dios», no sería una pura fábula forjada por la poética imaginación de los griegos. Tal leyenda tendría, por el contrario, un fondo de realidad indiscutible.

De los animales sometidos al ensayo, sólo la foca ha mostrado por la música la indiferencia y el desdén de un Teófilo Gauthier.

Todos los demás manifestaron de un modo más ó menos vivo el efecto producido sobre sus nervios por las melodías del violín y de la flauta, que son los instrumentos preferidos por dichos animales.

Lo que más les gusta son las notas lentas y bajas.

A los chillones sonidos del pífano dieron tales muestras de impaciencia y repugnancia, que se creyó que iban a sufrir un ataque de nervios como la dilettante más delicada.

Tampoco pueden tolerar sin protesta, la más leve desafinación, y se entusiasman, como los pueblos primitivos, con los cantos en tono menor.

Los tigres, aunque parezca inverosímil, son los animales más sensibles a la música. El león no cesó, durante todo el concierto, de menear la cola con visible satisfacción.

En cambio, los lobos han confirmado su reputación anti-lírica.

Les causa horror la música.

A los dulces acentos del violín, se les erizó el pelo, temblaron de miedo, y con el rabo entre las piernas, corrieron a acurrucarse en el fondo de la jaula.

El elefante se deleitó con aire de flauta.

Este distinguido amateur escuchaba con religiosa atención, una pata en el aire y el cuerpo inmóvil—lo que es muy raro—por que es el más inquieto de los animales.

Le tocaron el pífano y entonces enroscó la trompa, barritó un poco por lo bajo, pateó el suelo y le volvió al ejecutante... las partes póstumas.

Las serpientes se encantan con la música, y los monos se vuelven locos de alegría; pero unos y otras, en cuanto oyen un gallo huyen disgustados y silbando la obra.

¡Si oyeran a algunas de nuestras estrellas y a algunos de nuestros estrolos del género chico!

¡Qué mal rato pasarían los pobres animales y qué grita se llevarían todos esos astros cómico-líricos!

## ORIHUELA

En Zúncara, ha contraído matrimonio nuestro querido amigo y paisano D. Francisco Cartagena y Guillén, con la bella y distinguida señorita D.ª Pilar Ksarle.

De todo corazón deseamos a la enamorada pareja una feliz ó interminable luna de miel.

Desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad el excelentísimo señor D. Trinitario Ruiz Valarino, diputado a Cortes por el distrito de Dolores.

En las próximas elecciones para diputados provinciales, presentarán su candidatura por esta circunscripción, los Sres. Sarget y Lopez.

Ha experimentado una ligera mejoría en la enfermedad que viene padeciendo, el Sr. D. Salvador Guillén, jefe de esta estación telegráfica.

Nos alegramos, y le deseamos un pronto restablecimiento.

Signen regresando a esta ciudad muchas de las familias que han pasado fuera la temporada de verano.

De un día a otro se reanudarán en el cerro de San Cristóbal, los trabajos que en dicho sitio se venían practicando para la traida de aguas potables a la población.

El Corresponsal.

